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Öffentlicher Teil der Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung 

des Schulträgerausschusses der Verbandsgemeinde Nahe-Glan  
vom 11.1.2022 

 
Sitzungsort: im großen Sitzungssaal der Verbandsgemeinde Nahe-Glan, Marktplatz 11, 

55566 Bad Sobernheim 
 
Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 17:50 Uhr 

 
Anwesend: Anwesend: Es fehlen: 

Vorsitz: 
Engelmann, Uwe 
 
Mitglieder: 
Klemm, Paul 
Dr. Welker, Felix 
Kehl, Rolf 
Schneider, Christoph 
Bickelmann, Barbara 
Schumacher, Bernd 
Bärdges, Monika 
Gäns, Silke 
Merscher, Silke 
Kollényi, Daniela 
Gentner-Knöbel, Kitry 
Hügle, Andrea 
 
 
Teilnehmer ohne 
Stimmrecht: 
Fritz, Birgit 
Budschat, Ron 
 

Schriftführung: 
Werking, Tanja 
 
 
Verwaltung: 
Reidenbach, Heiko 
Schmidt, Simone 
Vehling, Alice 
 
Presse: 
Herr Saueressig  
 
Zuhörer/Gäste: 
 

Bohn-Kistner, Silke 
Broszukat, Susanne 
Lautenschläger, Irene 
Michel, Peter 
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Tagesordnung: 

- öffentlich - 
 
1. Haushalt 2022; Beratung und Empfehlung an den Haupt- und 

Finanzausschuss des Verbandsgemeinderates 
Vorlagen-Nr. 2021/VG-NG113 
 

2. Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ausschussmitglieder 
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Zur heutigen öffentlichen Sitzung des Schulträgerausschusses der 
Verbandsgemeinde Nahe-Glan war mit Schreiben vom 29.12.2021 unter 
Bekanntgabe der Tagesordnung form- und fristgerecht eingeladen worden. Die 
Veröffentlichung erfolgte im Amtsblatt Nr. 1 vom 06.01.2022. 
 
Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche bezüglich der Tagesordnung gibt es nicht. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung wird Frau Andrea Hügle vom Bürgermeister 
verpflichtet.  
 
Sodann wird Folgendes beraten und beschlossen: 
 
 
- Öffentlicher Teil - 
 

 
 
Tagesordnungspunkt 1 
Haushalt 2022; Beratung und Empfehlung an den Haupt- und Finanzausschuss 
des Verbandsgemeinderates 
 
Dem Schulträgerausschuss liegt der Teilhaushalt Schulen mit den Haushaltsansätzen 
für das Kalenderjahr 2022 vor. Dieser wird vom Fachbereichsleiter Finanzen, Herrn 
Reidenbach, erläutert. Nach Beratung empfiehlt der Schulträgerausschuss dem 
Haupt- und Finanzausschuss, die ermittelten Ansätze aus dem Teilhaushalt in die 
weiteren Haushaltsberatungen aufzunehmen und anschließend dem 
Verbandsgemeinderat zur Beschlussfassung vorzulegen.  
 
Beschluss: 
 
Der Schulträgerausschuss empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss, die ermittelten 
Ansätze aus dem Teilhaushalt Schulen in die weiteren Haushaltsberatungen 
aufzunehmen und anschließend dem Verbandsgemeinderat zur Beschlussfassung 
vorzulegen.  
 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 - Ja-Stimmen 
 - Nein-Stimmen 
 - Enthaltungen 
 
   

 
Tagesordnungspunkt 2 
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ausschussmitglieder 
 
2.1 Einbau von raumlufttechnischen Anlagen in die Grundschulen; Sachstandsbericht  
 
Zu diesem Thema bittet der Vorsitzende Frau Alice Vehling vom Fachbereich 3, 
Natürliche Lebensgrundlagen und Bauen, um einen Sachstandsbericht. Frau Vehling 
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erläutert, dass in alle 5 Grundschulen zentrale Anlagen eingebaut werden sollen, die 
eine Geräuschentwicklung nur an jeweils einer Stelle verursachen (und nicht in allen 
Räumen) und die eine deutliche Luftverbesserung in den Schulräumen schafft.  
Es wurden für diese Maßnahme Förderanträge gestellt, eine Förderzusage liegt vor. 
Aktuell wird die Ausführungsplanung erstellt, anschließend die Bauanträge gestellt. 
Parallel wird schon von einem Klimatechniker die Ausschreibung vorbereitet.  
Frau Vehling berichtet, dass die Umsetzung in den Schulen in den Sommerferien 2022 
vorgesehen ist, da diese Arbeiten nicht während des Schulbetriebes ausgeführt 
werden können. Anhand von Schulskizzen wird von ihr erklärt, wie diese technischen 
Anlagen in die Schulen eingebaut werden sollen.  
 
Es wird ausdrücklich darauf hingewiesen, dass sie mit den einzelnen 
Schulen/Schulleitungen die anstehenden Baumaßnahmen noch einmal im Detail 
besprechen wird.  
 
  
 
 
Da keine weiteren Anfragen und Mitteilungen vorliegen, schließt der Vorsitzende den 
öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
 
 
Der Vorsitzende: Schriftführerin: 
  

  Tanja Werking 
  
 


